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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 24.03.2023 

Anwesend: s. Anwesenheitsliste, Anlage 1 
Ort:  TVO-Turnhalle, Erlenstr.9a, Okriftel,  mit paralleler Live-Stream-Übertragung 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  20:20 Uhr 
Tagesordnung: s. Einladung, Anlage 2 
 

TOP 1: Eröffnung, Begrüßung und Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
Der 1. Vorsitzende Frank Lakomy begrüßt die Vereinsmitglieder in der Halle und zu Hause 
und erklärt, dass die Mitgliederversammlung satzungsgemäß einberufen wurde. 
Frank begrüßt insbesondere den Ehrenvorsitzenden Reinhard Odey. Die beiden 
stellvertretenden Vorsitzenden Alexandra Rücker-Flettner und Manuel Odey lassen sich 
aufgrund Urlaub bzw. Krankheit entschuldigen.  
Totenehrung 
Im Berichtszeitraum 2022/2023 (seit 04/2022) sind 9 Mitglieder verstorben: 
Hildegard Voss (05.05.2022), Hans Weisenstein (01.08.2022), Manfred Kentner 
(23.08.2022), Klaus Hempfling (28.08.2022), Manfred Weilbächer (28.10.2022), Dieter 
Rembach (28.11.2022), Horst Geiss (28.01.2023), Eva Thielsch ( 23.03.2023) 
Zum Gedenken an die Verstorbenen erheben sich die Anwesenden von den Plätzen. 
Wir wollen ihnen ein ehrendes Andenken bewahren. 
 

TOP 2: Berichte 

2.1 Vorsitzender 

Der 1.Vorsitzende Frank Lakomy berichtet. 

Die Mitgliederentwicklung erholt sich wieder auf den Stand von vor Corona. Aktuell sind es 
1552 Mitglieder (1033 weibliche, 519 männliche). 2022: Eintritte 280, Austritte 185; 2023 bis 
jetzt: Eintritte 87, Austritte 20. 

Wir hatten demnach einen Zuwachs von rund 100 Mitgliedern im Jahr 2022 und 50 
Mitgliedern in 2023 (bis jetzt). 

Frank dankt allen Übungsleitern und Vorstandsmitgliedern, die mit ihrer Arbeit den TVO für 
die Mitglieder so attraktiv machen. 

Das Thema „Corona“ hat sich inzwischen auch für den Sportbetrieb weitgehend erledigt und 
wir können auf das erste normale Geschäftsjahr zurückblicken mit vollen Turnhallen und 
vielen Events, die wir bei uneingeschränktem Betrieb genießen konnten. 
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Die Corona-Good-bye-Party bekam ein allgemein gutes Feedback und wurde von allen 
Altersklassen gut besucht. Besonderer Dank geht dabei an Clara Roth, stellvertretend für 
den Jugendausschuss, der einen großen Teil der Organisation und Aktivitäten übernommen 
hat.  

Auch der Familienabend fand wieder im gewohnten Rahmen statt. 

Der Weihnachtsbaumverkauf vor der TVO-Halle war dank Petra Lakomy gut organisiert, bot 
mit Bratwurst-, Punsch- und Waffelverkauf vielen Mitgliedern ein gemütliches Event mit Zeit 
und Möglichkeiten für nette Gespräche und war ein gelungener Jahresausklang. 

Die Skifreizeit musste Corona-bedingt leider nochmals ausfallen, das Kosten- und 
Ausfallrisiko war zum Zeitpunkt der Planung noch zu hoch. Wir sind aber guten Mutes, dass 
im nächsten Jahr die Skifreizeit wieder wie gewohnt stattfinden kann. 

Unsere Baustellen in der TVO-Halle konnten inzwischen abgeschlossen werden. Das 
Legionellen-Problem wurde dank einer neuen Warmwasserbereitung durch Durchlauferhitzer 
behoben und es wurden neue Duschen installiert. Dank Willi Göttlinger, der mit 
unermüdlichem Einsatz und kreativen Ideen mit Hilfe eines Ex-Kollegen eine exklusive 
Duschsteuerung mit Vorrangschaltung entwickelte, konnten enorme Kosten eingespart 
werden. Nach Abruf von Fördergeldern blieben die Gesamtkosten, die mit ca. 30.000 EUR 
eingeplant waren, am Ende unter 20.000 EUR. 

Auch der Hallenanbau ist fast abgeschlossen und die Baustelle stand am  Abend der 
Mitgliederversammlung zur Besichtigung für die Mitglieder offen. Die Tür hat Lieferprobleme 
und verursacht einen Rückstau an allen restlichen Arbeiten. In ca. 3 Wochen soll sie aber 
geliefert werden, so dass die übrigen Gewerke hoffentlich dann auch zeitnah anschließen 
können und der Anbau in absehbarer Zeit fertig gestellt werden kann. 

Insgesamt gestaltete sich die Planung, Organisation und Durchführung des Anbaus als 
nervig und zeitraubend, da immer wieder unvorhergesehene Umstände die Abläufe störten 
und hemmten. Immerhin konnten wir durch den während der Lieferengpässe 
vorgenommenen Baustopp 50.000 EUR einsparen. Ein großer Dank geht an die Stadt 
Hattersheim für ihre Unterstützung und an Willi Göttlinger für seinen fast täglichen Einsatz 
über diesen langen Zeitraum. Besonders stolz macht es den TVO, wieder eine Halle 
schuldenfrei gebaut zu haben (wie bereits vorher die kleine TVO-Halle). Nun arbeiten wir 
noch den Schuldendienst für die große Halle ab, der nun dank des steigenden 
Tilgungsanteils beträchtlich sinkt. 

Frank weist aber bei aller Zuversicht auch darauf hin, dass an der großen Halle aufgrund des 
fortschreitenden Alters immer mehr Reparaturen zu erwarten sind, die viel Geld kosten 
werden. Noch ist der TVO liquide und steht noch nicht vor einem Problem, wir müssen uns 
mit der Thematik aber in nächster Zeit befassen und Strategien suchen. 

Frank blickt auf ein erfolgreiches Jahr 2022/2023 zurück, mit vielen Events und viel 
Zeitaufwand. Er wünscht sich grundsätzlich ein „weiter so“, aber doch ein Jahr mit weniger 
Zusatzbelastungen wie „Hallenanbau“ und ohne große Zwischenfälle und Personalausfälle.  

Damit übergibt er das Wort an die Sportwartin Tanja Klingler. 
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2.2 Sportwart 

Tanja Klingler berichtet. 
Das Aufgabengebiet des Sportwarts ist sehr umfangreich und von einer Person alleine nicht 
zu stemmen. Tanja Klingler (Sportwartin) und Manuel Odey (stellv. Vorsitzender) haben 
daher gemeinsam die Aufgaben der sportlichen Leitung übernommen und die 
Zusammenarbeit klappt hervorragend. Anhand des Organigramms (Anlage 3) erläutert Tanja 
die Zuordnung der Bereiche: Tanja ist für Kinderturnen, Gymnastik, Gerätturnen, Tanz und 
Wandern zuständig, Manuel für Ballsport, Fitness, Gesundheitssport und Leichtathletik. 
 
Was ist neu im sportlichen Bereich? 

 Einrichtung einer Herren-Basketball-Gruppe "Middle-Aged Baskets Okriftel", unter der 
Leitung von Jörg Schusser, immer freitags 20:30-22:30Uhr in der ASSO Halle, (z.Zt. 
6-12 Aktive),  Homepage: Sportangebote > Ballsport > Basketball, TVO – Basketball 

 Wiederaufnahme der Kooperationen mit den KiTas in Okriftel (am Dienstag 
Vormittag), Marika Hülsmann unterstützt dabei die Zusammenarbeit mit beiden Kitas 
in den Übungszeiten: 

 KiTa Kleine Feldstraße: Kinder-Yoga, kl. Halle 
 KiTa Johann Sebastian Bach Straße: Bewegungsangebot für zwei Gruppen in der 

TH-TVO 

Aus den Abteilungen:  
           Ballsport: 

• Volleyball – Training tlw. sehr gut besucht, bis 30 TN, ÜL-Verstärkung willkommen 
• Faustball – U18 und M45-Mannschaften im Training, nach Ostern wieder draußen 
• Tischtennis – ca. 22 aktive Spieler:innen, 3 Mannschaften in der 2. und 

3. Kreisklasse, 3. Platz im Herren Pokal 2. Kreisklasse im Dez. '22 (1. 
Mannschaft), Saisonende im März, Turnier-Pause bis September, Di 20-22Uhr 
(ASSO) + Fr 20-22Uhr (TH-TVO) 

• Badminton – ca. 16-20 TN im Training (Di), Interessenten willkommen, ohne 
Turniergedanken 

• Basketball – siehe oben 
 
 

• Leichtathletik – ca. 60 TN (KiLa, Schüler, Jugend, Aktive), erste erfolgreiche 
Wettkämpfe im Frühjahr 2023, im Sommer viele Wettkämpfe für Jugend und Kinder 
geplant, Schüler:innen (> 11J) willkommen, Ostercamp + Trainingscamp geplant; 
Wartelisten gibt es bei den jüngeren Kindern, bei den Älteren ist Zuwachs 
willkommen. 

 
• Gerätturnen - Grundlagengruppe (25 TN, voll!) + 7 Wettkampf-Gruppen (je 4-9 

TN), Einzel-Wettkampf erfolgreich, Qualifikation für Hess. Einzelwettkämpfe, die 
Mannschaftswettkämpfe stehen noch aus (Juni/Juli),  

 
• Kinderturnen – Babies in Bewegung (2 Kurse), Pampersturnen (3 Kurse), Eltern-

Kind-Turnen (1 Kurs), Purzelturnen (2 Kurse), KiTa-Kooperationen, ÜL für Fitte 
Jungs gesucht (Di 15:15-16:30Uhr) 
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• Alle Kindergruppen sind voll, oft mit Warteliste 
(Kinderturrnen, Gerätturnen, Kinderleichtahtletik, KidsDance...) 

 
• Tanz – Crazy Pearls im Training, Auftritte der Diamonds an den WWO Sitzungen, 

guter Zulauf bei Line Dance und Let's Dance- Paare 
 

• Wandern – ca. 80 Aktive, 22 Wanderungen in 2022 mit 476 TN insgesamt, für 2023: 
wieder 21 Termine geplant auch mit Mehrtagestouren (Wanderplan siehe Homepage 
> Sportangebote > Wandern) 

 
• Fitness, Gesundheitssport, Gymnastik - Kursangebote im Allgemeinen sehr gut 

ausgelastet, tlw. auch mit Warteliste, Investition in neue Geräte im Kraftraum 
 

Radfahren als übergreifendes Angebot:  
• Infos auf TVO - Radfahren) - Martin Albrecht, Bernd Knauer, Gerhard Baumgarten 

• Radtour durch Franken, 17. bis 24.09.2023, Warteliste 
• Giro Hattersheim So, 18.06.2023 

• Skifreizeit 2024 
• Termin noch offen, geplant für Anfang Februar 
• Infos dann auf der Homepage zu gegebener Zeit: TVO - Skifahren 

 
Termine 
Tanja informiert über die im Jahr 2023 anstehenden sportlichen Termine: 
 

• So, 07.05.2023 TVO Familiensonntag (ehem. Pampers-Familiensonntag) 
• So, 14.05.2023 Klassikertage Hattersheim, mit Bobby-Car-Rennen 
• So, 18.06.2023 Giro Hattersheim 
• So, 25.06.2023 TVO Vereinssportfest 
• So, 15.07.2023 Hochsprungmeeting, mit TVO Sommerfest im Anschluss 
• So, 12.11.2023 TVO Kinderturnabzeichen 
• Sa, 02.12.2023 TVO Familienabend (Generalprobe am Fr, 01.12.) 
• Sa, 09.12.2023 TVO Nikolausfeier 
• Sa, 16.12.2023 TVO Weihnachtsbaumverkauf 
• Kein Turnfest in 2023 (> Deutsches Turnfest Leipzig 2025) 

 
Offene Positionen 
Im Sportlichen Bereich werden dringend Übungsleiter gesucht für: 

• Yoga 
• Ballett 
• Skigymnastik (im Winter 18:45-19:45Uhr) 
• Fitte Jungs 7-8J (Di 15:15-16:30Uhr)  
• … ? der TVO ist immer offen für neue Kursangebote 

• Unterstützung willkommen bei: 
• Kids Dance, Mittwoch 14:30-16:30Uhr 
• Volleyball (Mittwoch und Donnerstag abends) 
• Reha-Sport (Mittwoch und Samstag morgens) 
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2.3 Kassenwart 

Der Kassenwart Stefan Wichmann bedankt sich bei seinem Team Ortrud Drobisch, Gerdi 
Hessemer, Anne Knauer und Petra Lakomy für die gute Zusammenarbeit. 
Ortrud ist weiterhin mit dem Anlagenverzeichnis beschäftigt, eine aufwendige und 
anstrengende Tätigkeit, die aber für die Planungssicherheit sehr bedeutend ist. 
Anne Knauer ist für die Buchhaltung zuständig, und Gerdi und Petra als Stellvertreterinnen 
unterstützen bei den restlichen Aufgaben. 
 
An Spenden gingen im Jahr 2022 EUR 3.135 ein. Die Hauptspender waren: 

• Jubiläumsstiftung der VoBa Höchst, 1.000 Euro 
• Fa. Quellweich, 700 Euro 
• Forstdienstleistungen Daniel Stich, 610 Euro (Tannenbaumverkauf) 
• MM Reifen und KFZ-Service, 528 Euro 

• und weitere… 

Danke an die Spender! 

Die Mitgliedsbeiträge sind wieder leicht gestiegen, liegen aber noch nicht wieder auf dem 
Vor-Corona-Niveau 2019. 
 (2019: 113.900 EUR, 2022: 107.900 EUR).  
 
Dagegen sind die Einnahmen aus dem Kurssystem stark gestiegen  
(2019: 28.400 EUR, 2022: 35.400 EUR). 

 
Stefan stellt die Einnahmen-/Ausgabenrechnung des Jahres 2022 vor: (Anlage 4). 

• Einnahmen insgesamt:     350.512,83 Euro 
• Ausgaben insgesamt:        364.082,21 Euro 
• Überschuss/Verlust:          -13.569,38 Euro 

 
 

• Kassenbestand        193.336,78 Euro 
• Verbindlichkeiten:     301.609,75Euro (Vorjahreswert, Hypothek.darlehen)  

• Verbindlichkeiten aktuell: 177.000 EUR 

Bei den Ausgaben im Vorjahresvergleich zeigt sich, dass bei den Reparaturen nicht jedes 
Jahr, aber immer wieder große Projekte anfallen. Die Energie- und Wasserkosten haben sich 
gegenüber 2019 verdoppelt und auch die Kosten für Übungsleiter sind angestiegen. 

Für die Hallenerweiterung hatten wir 2022 Ausgaben in Höhe von 95.956,17 EUR, 
Zuschüsse gab es in Höhe von 95.000 EUR. 

In den Jahren 2019 bis 2021 konnten wir stets mit einem positiven Kassenergebnis von ca. 
20.000 EUR abschließen, im Jahr 2022 verzeichneten wir einen Verlust von 13.569,38 EUR. 
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Stefan empfiehlt bereits seit längerer Zeit Zurückhaltung bei Anschaffungen. Bisher waren 
die Kassenergebnisse stets positiv, aufgrund des inzwischen negativen Ergebnisses mahnt 
er nochmals an, die Anschaffungen auf wirklich notwendige Dinge zu beschränken und 
verantwortungsbewusst mit den Ausgaben umzugehen. Das negative Ergebnis sei keine 
Folge des Hallenanbaus, der ja zum größten Teil durch Fördergelder aufgefangen werden 
konnte und in dieser Berechnung nicht enthalten ist, sondern die Summe vieler Kleinigkeiten. 

Mit einem Kassenbestand von 193.336,78 EUR sind wir weiterhin solide und zahlungsfähig, 
es muss aber auch berücksichtigt werden, dass die laufenden Ausgaben sehr hoch sind. 

2.4 Kassenprüfer 

Der Kassenprüfer Tim Heider berichtet von der Kassenprüfung, die er gemeinsam mit Heiko 
Knöbel am 22.03.2023 in der TVO-Geschäftsstelle durchgeführt hat. 
Anwesend waren Petra Lakomy, Stefan Wichmann, Anne Knauer, Tim Heider und Heiko 
Knöbel. 
Es wurde der Jahresabschluss sowie die Kassenbuchführung des Vereins geprüft. Alle  
notwendigen Unterlagen standen zur Verfügung und wurden auf Vollständigkeit überprüft. Es 
konnten keine Auffälligkeiten und keine Beanstandungen gefunden werden. 
Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes. 
 

TOP 3: Entlastung des Vorstands 
Frank Lakomy bittet um Abstimmung. 
Bei der folgenden Abstimmung wird der Vorstand einstimmig bei Enthaltung der Betroffenen 
entlastet. 
 

TOP 4: Neuwahl erweiterter Vorstand 
Frank Lakomy übergibt die Wahlleitung an den Ehrenvorsitzenden Reinhard Odey 
 
4.1 Vertreterin der Frauen 
Für dieses Amt gab es keinen Kandidaten, die Position bleibt unbesetzt. 
Grundsätzlich sollte man überlegen, ob diese Position überhaupt noch gebraucht wird 
oder ob sie an die veränderten gesellschaftlichen Gegebenheiten angepasst und 
entsprechend umgeändert werden sollte. Damit wird sich der Vorstand im nächsten Jahr 
befassen. 
 
4.2 Jugendwart 
Vorschlag Clara Roth, sie erklärt ihre Bereitschaft 
Einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an. 
 
4.3 Zeugwart 
Vorschlag: Armin Klingler, er erklärt seine Bereitschaft  
Einstimmig gewählt, er nimmt die Wahl an 
 
4.4 Hallenwart 
Vorschlag: Rainer Böhm, er erklärt seine Bereitschaft 
Einstimmig gewählt, er nimmt die Wahl an. 
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4.5 Stellvertretender Geschäftsführer 
es liegt keine Meldung vor, die Position bleibt unbesetzt. 
Es wäre sehr sinnvoll, zur Entlastung der anderen Vorstandsmitglieder diese Stelle zu 
besetzen!  
 
4.6 Stellvertretender Sportwart  
kein Vorschlag, die Position bleibt unbesetzt 
 
4.7 Stellvertretender Kassenwart 
Vorschlag: Petra Lakomy, sie erklärt ihre Bereitschaft 
Einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an 
 
4.8 Stellvertretender Kassenwart 
Vorschlag: Gerdi Hessemer, sie erklärt ihre Bereitschaft 
Wahl: einstimmig, sie nimmt die Wahl an 
 
4.9 Stellvertretende Schriftführerin 
Vorschlag: Susanne Ludwig, sie erklärt ihre Bereitschaft 
Einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an 
 
4.10 Veranstaltungswart 
Vorschlag: Petra Lakomy, sie erklärt ihre Bereitschaft 
Einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an 
Hier muss der Verein dringend forcieren, dass diese Position von einem Team 
unterstützt wird. Alleine ist das nicht zu stemmen! 
 
4.11 stellvertretender Veranstaltungswart 
Matthias Bernhard und Rainer Böhm möchten die Position gemeinsam 
übernehmen, Bereitschaft wird erklärt 
Einstimmig gewählt, Matthias und Rainer nehmen die Wahl an. 
 
4.12 Presse- und Werbewart 
Vorschlag: Mary Wurm, sie erklärt ihre Bereitschaft 
Einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an 
 
4.13 Beisitzer 
Bisher: Georg Paul, Christian Seelmann, Willi Göttlinger 
Georg Paul kandidiert nicht mehr. 
Christian Seelmann für Veranstaltungen und Marketing , Erklärung zur Bereitschaft liegt vor. 
Willi Göttlinger für Instandhaltung und Baumaßnahmen, er erklärt seine Bereitschaft. 
 
Beide werden einstimmig gewählt, sie nehmen die Wahl an. 
 
Der Wahlleiter Reinhard Odey übergibt an den 1.Vorsitzenden Frank Lakomy. 
 
Ehrung Georg Paul 
Frank würdigt die langjährige Arbeit von Georg Paul, der nach 50 Jahren im Verein, davon 
39 Jahre in Vorstandsarbeit, nun aus Altersgründen nicht mehr als Beisitzer zur Verfügung 
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steht. Mit 39 Jahren  Vorstandsarbeit ist Georg eine „Legende“ des TVO, keiner vorher kann 
auf eine so lange Tätigkeit zurückblicken. In dieser Zeit hatte er zahlreiche Positionen 
bekleidet: stellvertretender Vorsitzender, Arbeit im Redaktionsteam des TVO-Intern, Mitglied 
im Festausschuss 125 Jahre TVO, Beisitzer für Sponsoring und Bandenwerbung 
(Einnahmen immerhin ca. 3500 EUR p.a.)  und vor allem Mitglied im Ausschuss Hallenbau 
für die große TVO-Halle. Im Rahmen dieser Tätigkeit hat er ehrenamtlich viel 
kostengünstiges Material besorgt und dem TVO enorme Kosten beim Bau der großen Halle 
eingespart. Hierfür spricht Frank im Namen des TVO tiefen Dank und Anerkennung aus und 
respektiert seine Entscheidung, sich aus der Vorstandsarbeit zurückzuziehen. 
Für seine Verdienste um den TVO wird Georg Paul zum Ehrenvorstand ernannt.  
Georg Paul bedankt sich für die Anerkennung. Er hat die Positionen in „2.Reihe“ immer mit 
viel Freude gemacht und wird den TVO auch weiterhin bezüglich der Skifreizeit unterstützen.  
 

TOP 5: Bestätigung der Abteilungsleiter 
Ballsport:  Bettina Wambach 
Leichtathletik:   Manuel Odey, Stellv. Nils Ihlefeld 
Kinderturnen:  Bärbel Klingler 
Gerätturnen:   Tanja Klingler, Stellv. Emily Hirt 
Gesundheitssport:  Mathias Schwenn 
Tanzen:   Nicole Rüffer 
Wandern:   Helmuth Freyer 
Gymnastik:   unbesetzt 
Fitness:   unbesetzt 
Alle Abteilungsleiter erklären ihre Bereitschaft, ihr Amt weiterhin auszuführen und werden 
von den Anwesenden bestätigt. 
 

TOP 6: Wahl der Kassenprüfer 
Tim Heider scheidet satzungsmäßig als Kassenprüfer aus, Heiko Knöbel steht noch für 2024 
zur Verfügung, ein Kassenprüfer für die Prüfungen in 2024 und 2025 ist zu wählen. 
Iris Dargatz wird vorgeschlagen.  
Sie erklärt ihre Bereitschaft und wird in der nachfolgenden Abstimmung einstimmig gewählt. 
Sie nimmt die Wahl an. 
 

TOP 7: Bestätigung der Ausschüsse (Sport, Halle, Jugend, Veranstaltungen, 
Sponsoring) 
 
Hallenausschuss:  Hallenwart, Zeugwart, Beisitzer, weitere interne Experten  
Sportausschuss:  stellv. Vorsitzender, Sportwart, Abteilungsleiter,  
Jugendausschuss:  Jugendwart, Jugendliche & Mitglieder aus den Abteilungen 
Veranstaltungsausschuss: Veranstaltungswart, stellv. Veranstaltungswart, N.N. 
Die Ausschüsse werden einstimmig bestätigt. Die noch offenen Nominierungen können 
gemäß Beschluss der MV aus 2019 vom Gesamtvorstand beschlossen werden. 
 

TOP 8: Weitere Anträge, Wünsche, Anregungen 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 



9 
 

Résumé des 1.Vorsitzenden Frank Lakomy 

Frank sieht den TVO bezüglich des Nachwuchses gut besetzt, in allen Kindergruppen gibt es 
Wartelisten und auch der Jugendausschuss ist aktiv und leistet gute Arbeit. Der 
Altersbereich 25-45 ist nach wie vor ausbaufähig, aber für die künftige Vereinsarbeit sehr 
wichtig. Mit der Einrichtung der neuen Basketballgruppe ist ein Anfang gemacht, diese 
Altersgruppe an den Verein zu binden, wir müssen uns aber weiterhin Gedanken machen, 
welche Angebote hier noch folgen können.  

Die Finanzen sind zur Zeit stabil, trotzdem müssen wir die Kosten im Blick behalten. Die 
hohen Kosten im letzten Jahr sind sicherlich auch der Tatsache geschuldet, dass nach der 
Corona-Pause viel Liegengebliebenes aufgearbeitet werden musste. Die weitere 
Entwicklung bleibt abzuwarten. 

Das letztjährige Sommerfest in großem Rahmen mit dem ganzen TVO war ein tolles Event, 
das alle sehr genossen haben. Jedes Jahr können wir das in diesem Rahmen - auch im 
Hinblick auf die Kosten- allerdings nicht leisten.  

Der Ersatz des Dankesabends für die Helfer (nach der Nikolausfeier) durch ein Sommerfest 
ist für dieses Jahr vorgesehen, über den Rahmen des Festes werden wir noch entscheiden. 

Ein großer Dank geht an Sascha für die Bereitstellung der Technik für die 
Mitgliederversammlung im Hybrid-Format und auch für die IT-Unterstützung im laufenden 
Geschäftsbetrieb. 

Im Jahr 2023 erwartet den TVO wieder ein voller Terminkalender. Frank unterstreicht, dass 
die Vorstandsmitglieder ehrenamtlich tätig sind und ihre Vereinsarbeit neben Beruf (viele in 
Vollzeit) und Familie ausüben. Das erfordert viel Zeit, Engagement und Motivation, und es ist 
keine Selbstverständlichkeit, die Arbeit für 1500 Mitglieder ehrenamtlich zu machen.  

Trotzdem machen alle Vorstandsmitglieder ihre Arbeit gerne und Frank dankt allen für ihren 
verlässlichen Einsatz und die Zeit, die sie dem Verein zur Verfügung stellen. 

Frank wünscht allen Mitgliedern, gesund zu bleiben und dem TVO die Treue zu halten und 
schließt die Mitgliederversammlung um 20.20 Uhr.   

 

 

Anlagen 
Anlage 1: Anwesenheitsliste 
Anlage 2: Einladung zur Mitgliederversammlung 
Anlage 3: Abteilungsorganigramm 
Anlage 4: Kassenbericht 
 
Okriftel, den 10.04.2023,  
Astrid Laumann, Schriftführerin 
Frank Lakomy, 1.Vorsitzender 
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